

Acusan a INE de engordar presupuesto

ERIKA HERNÁNDEZ

Frente a los recortes presupuestales aplicados por la Cámara de Diputados al INE, el Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto acusó al organismo electoral de "sobrepresupuestación" y de tener una planeación ineficaz.

La Contraloría anunció que iniciará una auditoría especial, ya que revisará a detalle los 18 mil 309.1 millones de pesos que se solicitan en el proyecto de presupuesto 2023, pues existen dudas sobre el destino o uso correcto de ese dinero.

"(La información) motivó a que este Órgano Interno de Control programe llevar a cabo la Auditoría Espe-

cial DAOC/05/ES/2022, en la cual se planea revisar el 100 por ciento de la CIP (Proyectos Específicos, por un importe de \$6,693,601,670), así como los recursos que integrarán el Presupuesto Base (PB) por un importe de \$11,615,567,639, los cuales conformarán el Anteproyecto de Presupuesto para el ejercicio fiscal 2023", indica.

De 143 proyectos específicos de la Cartera Institucional de Proyectos por 6 mil 693 millones, de los cuales 2 mil millones son para procesos electorales, y 4 mil millones para una posible consulta popular, en 59 existen cuestionamientos, indica.

Del Presupuesto Base, abunda, se analizó el 27 por



La Contraloría del INE revisará a detalle los recursos del proyecto de presupuesto 2023.

ciento de los 11 mil millones, también generando cuestionamientos. En total, se pide reconsiderar la disminución o anulación de recursos en 59 proyectos.

El documento, de 195 páginas, será usado por Morena en la Cámara de Diputados para determinar si aplicará recortes al presupuesto del INE, en 2023, como en los

últimos tres años.

El informe analiza el comportamiento presupuestal entre 2018 y 2022, y concluye que no hay una planeación eficaz, pues "es evidente que muchas partidas están sobrepresupuestadas en las solicitudes presentadas al Legislativo, pues no ejercen la totalidad de los recursos aprobados año con año".

A revisión

Algunos montos propuestos por el INE para 2023, que se pide reconsiderar:

46.4 mdp de 50 mdp de la "Campaña Anual Intensa".

■ Incluye actividades en NL y Tamaulipas, y no se acredita al no haber elecciones en 2023.

15.8 mdp para monitoreo de radio y televisión en el proceso electoral federal.

33.8 mdp de 40 mdp para fortalecer la infraestructura para la administración de los tiempos del Estado.

521.9 mdp de los 1,299 mdp solicitados para una posible consulta popular.

■ No hay justificación del incremento conforme a la consulta de 2021.

51.5 mdp de 247 mdp en documentación, materiales y logística electoral.

■ Indica que han comprobado que pagan sobrecostos en las compras de esos materiales.

Chocan INE y Morena por presupuesto

Diputados afirman que recorte es falso; **Córdova responde que este año se realizó la revocación**

ANTONIO LÓPEZ

nacion@eluniversal.com.mx

El tema del presupuesto destinado al Instituto Nacional Electoral (INE) confrontó al presidente de ese órgano autónomo, Lorenzo Córdova, y a legisladores de Morena.

En el foro 17 del parlamento abierto de la reforma electoral, realizado en la Cámara de Diputados, el legislador Leonel Godoy reclamó a Córdova Vianello por manejar el discurso de que el Legislativo recortó recursos al INE, lo que, aseguró, "es falso".

"Se le dieron 19 mil millones, lo que equivale a menos recursos comparado a una elección grandota que fue la de 2021, pero en relación a la de 2020 hubo más de mil mi-



Lorenzo Córdova defendió el uso de recursos en el INE, los cuales consideran "excesivos" diputados morenistas.

llones de aumento al presupuesto del INE", expuso.

En respuesta, el presidente del INE dijo que "no es cierto" que en 2022 hayan recibido 19 mil millones.

"No es cierto, porque están

sumando lo que les toca a ustedes los partidos políticos, el presupuesto que se nos dio fue de 14 mil millones. Además, si comparas con 2021, bueno es que en el 21 hubo un proceso electoral federal y el

2022 también, se llamó revocación de mandato".

El morenista Hamlet García también arremetió contra el uso de recursos del INE, que consideró "excesivos". Denunció que en el instituto hay "despilfarro" y acusó que sólo dentro de su nómina, la autoridad electoral tiene a más de 17 mil personas.

Lorenzo Córdova recordó que el INE tiene costos fijos; "por ejemplo, 30% del gasto operativo es la entrega de la credencial para votar. Dicen que hay 17 mil empleados físicos, pues sí, pero 8 mil 500 son los que nos permiten operar los 850 módulos. Revisemos todo esto".

El consejero presidente advirtió que la desconfianza en los procesos genera asimismo costos importantes para el instituto electoral.

"En cada proceso se gastan recursos para sortear a 13 millones de ciudadanos y visitarlos en sus domicilios para sacar el millón y medio de ciudadanos que se requieren para esas operaciones, por la desconfianza endémica, tenemos que hacerlo en cada elección para evitar que los partidos sepan quiénes van a contar los votos". ●